

NO QUEREMOS, NO PODEMOS, NO DEBEMOS OLVIDAR

Estas palabras representan opiniones de ex-prisioneros de casas de tortura y campos de concentración, de familiares de detenidos desaparecidos y ejecutados, de organizaciones de derechos humanos y sectores sociales organizados que luchan por una democracia plena. Ellos están representados en la Corporación Parque por la Paz Villa Grimaldi, que además rescata y reivindica el pensamiento y la acción de quienes allí murieron o fueron hechos desaparecer.

Ser miembros de nuestra organización significa la continuidad de nuestra opción de ser protagonistas de las luchas populares, comprometidos con los marginados y explotados de nuestra patria. Quienes participamos en nuestra Corporación sostenemos, permanentemente, que no queremos, ni podemos ni debemos olvidar nuestra historia. No transamos el derecho a la memoria.

Un criminal, aún arrepentido, no pierde su condición de tal. Una víctima, aún cuando perdone, continúa siéndolo.

Quien aplica torturas será siempre un torturador. Quien es sometido a torturas será siempre un torturado.

La experiencia de ser colgado desnudo, quemado, electrificado y golpeado, solo o acompañado de seres queridos, con el objeto de ser anulado como persona en función de supuestos "altos intereses de la patria" no se olvida, no se justifica, no se supera.

Los torturadores y asesinos, aún cuando sean ascendidos a los más altos grados de las instituciones armadas, seguirán siendo siempre productos sucios de la denominada " guerra sucia ", funcionales a los equilibrios - tan cuestionables como inestables - que vivimos en esta difícil transición pactada.

Nuestra palabra de denuncia permanente será en nombre de quienes fueron asesinados o desaparecidos. Los dolores que nos quedan son los compañeros que nos faltan. En nombre de ellos ratificamos nuestro compromiso con aquellos objetivos que hicieron que durante la dictadura, en el marco de represión institucionalizada y terrorismo de estado, nos atreviéramos a reivindicar nuestro derecho a la rebelión y hoy luchamos por una democracia plena, real, construida sobre la verdad y la justicia.

Durante el período de transición democrática, la sociedad y las instituciones chilenas se han remecido con ejercicios de enlace, boinazos, escamoteo de criminales condenados.

Esto ha ocurrido en cada ocasión en que se han hecho intentos por alcanzar parte de la verdad y la justicia "en la medida de lo posible".

A la violenta reacción de las instituciones armadas se ha sumado, constante y permanentemente, el apoyo político de quienes fueron cómplices civiles de la represión y de los otros atropellos que, durante la dictadura, sufrió el pueblo chileno.

La verdad y la justicia a medias son una mentira y una injusticia ^{TOTAL} ~~a medias~~. No permitiremos el uso del olvido para quienes promueven la amnistía y la impunidad. *

El olvido acompaña a la mentira, mientras la verdad camina junto a la justicia.

Asegurar, como lo hace la derecha y los militares que "todos tuvimos responsabilidad" en el proceso que llevó al golpe de estado y a la represión es tan falso como los llamados a justificar los denominados "excesos", que además se atribuyen como acciones "personales".

La verdad es que existió en nuestro país una política planificada y sistemática de terrorismo de estado, implementada institucionalmente, basada en la doctrina de seguridad nacional contra quienes fuimos declarados "enemigos", luego de la ocupación a sangre y fuego de nuestro territorio nacional, en una "guerra interna" inventada en base a decretos y bandos militares. No olvidemos jamás que en esa situación gran parte de la sociedad que hoy reclama por levantar una postura de olvido, instituciones políticas, de administración de justicia, medios de comunicación, avalaron la libre e impune circulación de bandas armadas dependientes directamente de Augusto Pinochet Ugarte y de Manuel Contreras Sepúlveda. No olvidemos jamás que estos criminales, junto a los Merino, Mendoza y Leigh, tenían a su lado a los Diez, Jarpa, Lavín, Edwards y a los grandes industriales y comerciantes.

Los militares reprimían y controlaban, la derecha administraba y los banqueros robaban.

No es casual, en ese contexto, la existencia de casas de tortura y campos de concentración para disidentes y opositores al régimen.

Es en ese momento histórico que ocurre ^{LA USURPACION} el robo de la Villa Grimaldi a sus legítimos propietarios, la familia de don Carlos Vasallo, Embajador en Roma

del gobierno de Salvador Allende, por gestión directa de jefe de la DINA, en diciembre de 1973.

El régimen dictatorial, luego de haber rodeado de alambres de púas toda nuestra patria, instala campos de concentración a lo largo de Chile. En Santiago, la DINA opera en el Cuartel Yucatán, en calle Londres 38, actualmente ocupado por el ejército con una institución de pantalla ^{COMPUESTA X MILITARES EN RETIRO} que ~~ofende~~ el nombre de Bernardo O'Higgins. Desde ahí desaparecieron alrededor de 90 personas entre diciembre de 1973 y agosto de 1974. Posteriormente funciona el recinto de calle José Domingo Cañas 1367, desde donde son desaparecidos ~~cerca de 49 personas~~, en el mismo período en que funciona la "Venta Sexy", en la esquina de Irán con Los Plátanos, desde donde desaparecen ~~cerca de treinta y una~~ personas. Todos estos lugares de tortura y crimen funcionan hasta fines de 1974, desde entonces la Villa Grimaldi pasa a llamarse "Cuartel Terranova", y se constituye como el principal centro de detención de todo el país, comandado por Manuel Contreras, Pedro Espinoza, ^{CONDENADOS POR DELITOS COMETIDOS NI EN V. GRIMALDI, NI EN EL TERRITORIO NACIONAL.} actualmente ~~detenidos~~, y Marcelo Morén, en ese entonces Coronel de Ejército, hasta el día de hoy aún en libertad. Cerca de 140 miembros en servicio activo del Ejército, Armada, Fuerza Aérea, Carabineros, Investigaciones y civiles derechistas se pasean por todo Chile bajo estados de excepción, detienen, incomunican, torturan, hacen desaparecer y asesinan. Desde mayo de 1974 hasta el cierre de la Villa, ~~antes~~ ^{SEGUN DATO LOU OLIVOS} de los años setenta, desaparecen al menos 223 personas, decenas son asesinados, alrededor de 4500 personas son detenidas y torturadas. El Ministro de Interior de esa época, institucionalmente responsable de velar por la seguridad de los chilenos, era el actual "senador" designado Sergio Fernández. ^{FERNANDEZ.} Las autoridades de gobierno organizan y ejecutan la represión, los políticos adictos al régimen aplauden, la prensa y los tribunales callan.

La derecha, los militares y sus cómplices cubrían los oídos de Chile para que no se escucharan los gritos de Cortés mientras le pasaban ~~la~~ camioneta sobre sus piernas, ni la muerte por quemaduras de aceite hirviente de las familias Gallardo y Gangas, ni el parto de la torturada Michelle Peña, desaparecida junto a su hijo. Chile "no sabía" que Carlos Lorca era colgado de los testículos, que Marta Ugarte e Ignacio Ossa eran brutalmente torturados hasta su muerte.

A fines de los ochenta, el último director de la CNI, general de Ejército Hugo Salas Wenzel, ^{A UNA EMPRESA CONSTRUCTORA COMPUESTA DE SU FAMILIAR X MAS CERCA.} decidió vender la propiedad de la Villa Grimaldi. La decidida denuncia y oposición de la comunidad, de organizaciones del territorio, organismos de derechos humanos, abogados y parlamentarios comprometidos con la democracia, impidieron un negociado más de los dirigentes de la

dictadura. El resto es historia reciente, el compromiso institucional de gobierno, la expropiación, la convocatoria y la organización popular.

A pesar que toda América Latina ha sufrido hechos de represión, tortura, crímenes y desaparición forzada de personas, el Parque por la Paz Villa Grimaldi es, hasta ahora, el único lugar al Sur del Río Bravo en el cual se levantará un símbolo de denuncia y de preservación de la memoria histórica.

En estos tiempos de verdades a medias y de relativización de la ética, la Corporación Parque por la Paz Villa Grimaldi se suma a las voces por la verdad y la justicia. Nuestra consecuencia será expresada en este lugar símbolo.

Desde la Villa Grimaldi trabajaremos por estos objetivos:

- Por la anulación de la Ley de Amnistía y ^{TRATADOS} ~~compromisos~~ ^{Y CONVENCIÓN} contra cualquier iniciativa de Punto Final. Que se respeten plenamente los ^{TRATADOS} ~~compromisos~~ ^{Y CONVENCIÓN} internacionales sobre Derechos Humanos.
- * • Por la publicación oficial del listado de represores, así como lo fue el de detenidos desaparecidos y asesinados. Que exista un compromiso institucional consecuentemente democrático que evite, por lo menos, los ascensos en los escalafones militares de torturadores y asesinos.
- Por la denuncia, desafuero, expulsión e inhabilitación de los parlamentarios que fueron miembros activos de la orquestación de la mentira, soplónaje y represión.
- Por un Compromiso Moral Democrático de no olvidar y no permitir que se continúen repitiendo, bajo ningún pretexto, situaciones de tortura, de cárceles inhumanas, de discriminación.
- Porque no se exija a nadie entrenarse en el uso de las armas con profesores expertos sólo en tortura y asesinatos de prisioneros vendados y amarrados. Los jóvenes chilenos no tienen nada que aprender de Miguel Krasnoff, Basclay Zapata y otros oficiales en servicio activo.

No olvidamos ni perdonamos.

Corporación Parque por la Paz en Villa Grimaldi.

- **POR LA INVESTIGACION Y RECONSTRUCCION HISTORICA DE LA VIOLACIONES A LOS DERECHOS HUMANOS COMETIDOS EN CHILE EN LAS DOS ULTIMAS DECADAS EN LA IDENTIFICACION DE CRIMINALES, OPERACIONES CONJUNTA CON OTROS ATAQUES REPRASIVOS DE PAISES DEL CONO SUR - FRAUDOS Y EXACCIONES COMETIDOS CONTRA EL PATRIMONIO DE LA NACION Y A PARTICULARES.**